

# 山田錦を80ヘク作付けする巨大農場

## 圧倒的な大農場と機械力、 アメリカの米生産現場のリアル

## その2 報告者:中野正崇

彼らの経営規模を見る限り、日本のコンバインは興味もない、知らないと勝手に思つていましたが、そんなことはありませんでした。日本のコンバインのデバイスは倒れている稻を起こしてくれるから素晴らしいと日本コンバインの刈取作業の動画を見せてくれたのです。なぜこの動画を見せてくれたのかというと、イズベルファームの山田錦の圃場はほぼ全て倒伏し刈取の生産性が下がるからなんとか解決したいとのことでありました。価格を聞かれたので2千万円ですと答えた後日本のコンバインの刈幅や刈取速度を説明すると、なるほどと興味深げにうなずき、そのあと一言「じあ5台必要だな」。これには笑いました。おもちゃのコンバインを買うんじやないんだからクリスさん。契約

間かけて乾燥させます。また農場では乾燥までを行い、その後の調製作業は別の共同施設で行うとのことでした。乾燥機というよりはサイロですが、作りは非常にシンプルなので乾燥中のリスクが少ない点は大きなメリットです。

さて、このように大きな機械が活躍できる理由は驚くほどの大区画圃場にあります。「どれがあなたたちの圃場ですか?」と聞くと「見えるところ全てが私たちの圃場さ」と答えてくれました。右にある地平線から、左にある地平線までといった感じです。聞けば1枚の圃場が40haでそれが何枚も続いていたのです。最近では田んぼの中の様子はどうろーンで観察していると

# 生産者通信

(有)エコ・ライス新潟  
定価 100円(送料込)

おっしゃっていました。畔は基本的には車が通れるので畔というより道でした。歩くというより車で走る感覚のようですが、それで、畔の草刈りはトラクタにモアをつけて行っているようでした。そして圃場には日本のようないい處で、水をちゃんと入れています。2カ所の給水口があり、16インチほどのパイプから水が流れでます。2～3日で圃場全体に水がある程度溜まるということでした。また個人で所有する貯水池があり、数ヘクタールは楽にあります。そんな広さで、そこから圃場へ水をかけることができるようになつてきました。



A poster for the Paris Paralympics. It features a cartoon illustration of a male wheelchair rugby player in a red jersey and white shorts, sitting in his wheelchair and holding a white ball. The background is orange. Text in Japanese is overlaid: 'パリ・パラリンピック' (Paris Paralympic Games) at the top, '金メダル' (Gold Medal) in large letters, 'おめでとう!' (Congratulations!) below it, and '車いすラグビー' (Wheelchair Rugby) and '日本代表' (Japanese National Team) at the bottom right.

る日本では更なる機械化と圃場の大規模化が進むと考えて間違いないでしよう。アメリカの真似ができるかと言えば出来ないことがほとんどかもしません。ただ、どう対処していくかという課題解決のヒントがアメリカにあるように感じました。今回の経験をなるべくたくさんの方に伝え、みなさんのこれから農業に何かヒントやきづけを与えてられればと思います。

最後になりますが、今回素晴らしい経験となつたアメリカ出張のお話を頂いた豊永社長に心より感謝を申し上げます。